## 第2回インフラメンテナンス郡山フォーラム ~地域のインフラは地域で守る~ 開催結果

○2月20日(火)、郡山市主催(日本大学工学部共催、インフラメンテナンス国民会議等後援)で第2回目のフォーラムが開催された。(第1回目は昨年6月、国土交通省主催の「インフラメンテナンス国民会議自治体支援フォーラム」として実施) ○今回のフォーラムでは、基調講演やパネルディスカッションを通じ他市の先進的取組等を学びながら、インフラメンテナンスの現状や課題等について、産・学・官・民の各立場から議論を深めた。

## 開催概要

## 〈プログラム〉

郡山市長挨拶、基調講演(2名)、話題提供(3名)、パネルディスカッション(パネラー等7名) 〈参加者〉167名(講演・発表者等7名、自治体53名(郡山市他4市町村、福島県)、 民間企業・地元町会等103名、国土交通省4名)

講演者等	講演・話題提供の概要
講演①富山市建設技術統括監植野 芳彦 氏	演題:持続可能な橋梁マネジメントの実現に向けて ~富山スタイル~耐震化の遅れ、官民の技術力不足、そして迫りくる人口減・財政難により事態は深刻。この緊急時には自治体・国・大学・企業・市民等の連携で総力戦で当たるべき。今後の自治体には効率的な「事後保全型」の管理が重要ではないか。
講演②周南市建設部道路課令井 努氏	演題:共 Do!で繋ぐ私たちの未来 インフラの現状に危機感を抱いた有志で始めた「橋守活動」を展開中。誰でも・どこでも・簡単にできる橋の清掃や簡易点検に小さな「楽しみ」を加えた体験型活動を通じて、地域住民にインフラという財産を皆で守る大切さを伝えている。
話題①日本大学	演題:「橋のセルフメンテナンスふくしまモデル」の構築と実践 橋を簡易点検できる「チェックシート」や、橋の情報や道順等がパソコン・スマートフォンで確認で

話題②ニチレキ 株式会社 黄木 秀実 氏

話題③国土交通

省総合政策局

安原 達氏

浅野和香奈さん

大学院

では現在、常温・簡単施工・長寿命の補修材を開発中(郡山市で実証実験中)。

演題:小規模補修材の試験施工に関する説明

演題: インフラメンテナンス国民会議 フォーラムの開催を通じたベストプラティスの横展開(民間参画・技術活用、地域住民の人材育成等)、自治体による技術探索と現場試行のマッチング、自治体グループによる課題解決の取組(共同研究等の横展開)が、今後ますます重要となっていく。

きる「橋マップ」を独自製作し、お金をかけずにできる官民連携の取り組み等を提

言。現在複数の自治体等において、予防保全型の橋梁管理に活用されている。

道路舗装のひび割れは、長期間放置しておくとポットホール(穴ぼこ)となり、車

両走行に支障をきたす。よって、ポットホールが発生する前の予防保全が重要。社



郡山市長挨拶 品川 萬里

基調講演



○インフラや建物も人間と同じよう

○様々なデータが入手できる時代

であり、より多くのデータを活用し、つき合わせていくことが課

題解決につながっていく。

に長寿命化が大切。

ハ°ネルテ゛ィスカッション

パネルディスカッション (コーディネーター: 日本大学工学部教授岩城一郎氏)
◎パネラーへの質問「・地域のインフラを地域で守る・ための、キーワート"は?」
植野芳彦氏「'愛郷心(愛橋心)'を根本に持って活動していきたい」
今井 努氏「行政や技術者だけでなく地域全体で'共に'取り組みを」
浅野和香奈さん「活動や教育でインフラメンテナンスの認識の'種まき'を」
黄木秀実氏「'あたたかい気持ち'で地域と協力し合っていきたい」
安原 達氏「自治体が連携し'取組の輪'として立ち上がるべき」
郡山市道路維持課「地域と共にまず'1%の行動'から始め、そして今泉勝生課長 継続させていきたい」
岩城一郎氏「例えリスクがあっても信念と勇気で取組を始めるべき。

抵抗があっても連携と交流、支え合いにより乗り越えられる」